
Ata de nº43/2017, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Reunião Ordinária de 1º de Novembro de 2017. No primeiro dia do mês de 
Novembro do ano dois mil e dezessete, às nove horas, no auditório da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta 
e quatro, Centro, nesta cidade, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, 
Vereador José Bernardo Gomes Cabral, com a presença dos demais vereadores 
constantes do livro de presença. Verificada a existência de quórum o Senhor 
Presidente declarou aberta a Reunião e solicitou ao Vereador Antonio Marques 
Ferreira da Silva a leitura de texto Bíblico. Após, o Senhor Presidente, informou 
que mediante inciso II, do Art. 208 do Regimento Interno, a Ata da reunião do dia 
25 de outubro de 2017, foi disponibilizada anteriormente aos vereadores, e 
submeteu-a apreciação do plenário que foi aprovada pela maioria. Dando 
prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao primeiro Secretário, Leonardo 
Feitoza da Silva a leitura da MATÉRIA DO EXPEDIENTE que constou de: Ofício 
77/2017, de 30 de outubro de 2017, de autoria da vereadora Erlita Conceição 
Freitas, justificando a ausência da reunião do dia 01/11/2017;Ofício 29/2017, de 
01 de outubro de 2017, de autoria do vereador Manoel Pedro da Silva Neto, 
justificando a ausência da reunião do dia 01/11/2017;Ofício GP nº 282/2017, de 
25 de Outubro, oriundo do Chefe de Gabinete, Sr. Hebert Fernandes Chagas; 
Oficio s/n, de 23 de outubro de 2017, oriundo do Banco do Nordeste do brasil 
S/A, para uso da tribuna; Indicação nº 840/2017, de 19 de outubro de 2017, de 
autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja construída academia ao ar livre no residencial 
Antônio Costa Filho e Santos Guimarães; Indicação nº 862/2017, de 31 de 
outubro de 2017, de autoria do Vereador Manoel Pedro da Silva Neto, INDICA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja elaborado um projeto para construção 
de uma praça com jardinagem e campinho de futebol society no Condomínio 
Chicon no bairro Novo Jerusalém; Pedido de Providência nº 863/2017, de 31 de 
outubro de 2017, de autoria do Vereador Manoel Pedro da Silva Neto, SOLICITA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja instalado um redutor de velocidade em 
frente a Escola Municipal, Antônio Chicon Sobrinho, localizado na rua Frei Simão 
no bairro jardim Caraípe; Indicação nº 864/2017, de 25 de outubro de 2017, de 
autoria do Vereador Marcílio Carlos Goulart, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja efetuada a construção de uma creche no bairro Eixo Sul na 
área próximo ao posto de saúde, na rua Jesus de Nazareno no referido bairro; 
Indicação nº 865/2017, de 26 de outubro de 2017, de autoria do Vereador 
Antônio Marques Ferreira da Silva, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, a 
disponibilização de recursos para auxiliar financeiramente os atletas amadores 
e profissionais que participam de eventos e competições esportivas 
representando o município de Teixeira de Freitas, da forma de anteprojeto em 
anexo; Indicação nº 866/2017, de 26 de outubro de 2017, de autoria do Vereador 
Juvenal Etelvina Laureano, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja 
instalado armários individuais nas escolas municipais, para que os alunos possa 
guardar os livros e levar para casa somente os que serão usados para atividades 
em casa; Indicação nº 867/2017, de 27 de outubro de 2017, de autoria do 
Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
o Poder Executivo Municipal viabilize implantação do “TIQUETE FEIRA- MOEDA 
SOCIAL” no município de Teixeira de Freitas e dá outras providencias; Indicação 
nº 868/2017, de 27 de outubro de 2017, de autoria do Vereador Valci Vieira dos 



Santos, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que sejam feitas reformas na 
Escola Municipal de Educação Infantil, “O Pequeno Príncipe”, no Caminho do 
Mar; Indicação nº 869/2017, de 26 de outubro de 2017, de autoria do Vereador 
Valci Vieira dos Santos, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja a 
pavimentação asfáltica no bairro Recanto do Lago das respectivas ruas: Ari 
Barroso, Vila Velha, Jorge Amado, Ataúfo Alves, Farropilha, Coração de Maria, 
Oriente, Itaboraí e América Latina; Indicação nº 870/2017, de 30 de outubro de 
2017, de autoria da Vereadora Erlita Conceição Freitas, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feito um mutirão de limpeza pública nos Residenciais 
Padre José I e II; Indicação nº 871/2017, de 30 de outubro de 2017, de autoria 
da Vereadora Erlita Conceição Freitas, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
que seja feito a construção do Mirante equipado com praça e parquinho infantil, 
no bairro Colina Verde; Indicação nº 872/2017, de 31 de outubro de 2017, de 
autoria do Vereador José Bernardo Gomes Cabral, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja feita a implantação de um chafariz na rua 29 de julho no bairro 
Tancredo Neves; Indicação nº 873/2017, de 31 de outubro de 2017, de autoria 
do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
que seja feito um projeto de uma feira hippie artesanal no centro de Teixeira de 
Freitas; Indicação nº 874/2017, de 31 de outubro de 2017, de autoria do Vereador 
Arnaldo Ribeiro Souza Junior, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja 
instalado postes de iluminação na rua do Cedro no bairro Irmã Dulce; Indicação 
nº 875/2017, de 31 de outubro de 2017, de autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro 
Souza Junior, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja instalado postes 
de iluminação no ponto de ônibus localizado na rua do Amélia esquina com BR 
101 no bairro Castelinho; Pedido de Providência nº 876/2017, de 31 de outubro 
de 2017, de autoria do Vereador Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA ao Exmº 
Sr. Prefeito Municipal para fazer a capinagem ao redor da escola Municipal 
Professora Geni Abutrabe Guerra Pessoa, no bairro Colina Verde; Pedido de 
Providência nº 877/2017, de 31 de outubro de 2017, de autoria do Vereador 
Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal para 
providenciar uma estrutura para a Creche Municipal Colina Verde que comporte 
confortavelmente funcionários e crianças; Indicação nº 878/2017, de 31 de 
outubro de 2017, de autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita a obra de saneamento básico e 
pavimentação asfáltica das ruas Nossa Senhora de Fatima no bairro Ouro Verde 
e rua José Pernambuco no bairro Residencial dos Pioneiros; Pedido de 
Providência nº 879/2017, de 31 de outubro de 2017, de autoria do Vereador 
Ailton Lacerda Ferreira, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito 
a ampliação da academia ao ar livre no bairro Arutef junto ao posto de saúde e 
reparos nos aparelhos existentes; Indicação nº 880/2017, de 31 de outubro de 
2017, de autoria do Vereador Joris Bento Xavier, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja feito a implantação do CRAS (Centro de Referência de 
Assistência Social), no povoado de Santo Antônio; Indicação nº 881/2017, de 31 
de outubro de 2017, de autoria do Vereador Joris Bento Xavier, INDICA ao Exmº 
Sr. Prefeito Municipal que seja realizado a reforma com urgência das escolas 
Municipais João Alves de Macedo, Nilson Fernandes e Lucineide Bernardino 
localizadas no povoado de Santo Antônio; Indicação nº 882/2017, de 17 de 
outubro de 2017, de autoria do Vereador Darlan Martins Lopes, INDICA ao Exmº 
Sr. Prefeito Municipal que pinte uma faixa de pedestre em frente a MG Material 
Elétrico, sendo localizado no início da ladeira que dá acesso ao bairro Colina 



Verde, e coloque sinalização nos dois quebra- molas existentes na Avenida 
Adonias Filho, também sendo de acesso ao bairro Colina Verde; Indicação nº 
883/2017, de 31 de outubro de 2017, de autoria do Vereador Darlan Martins 
Lopes, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que construa quebra-molas no 
bairro Santos Guimaraes nas seguintes localidades: rua 12 e Avenida A, 
localizadas próximo a quadra; Indicação nº 884/2017, de 31 de outubro de 2017, 
de autoria do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja feita a instalação de aparelhos de ar condicionado na 
recepção dos postos de saúde do município; Indicação nº 885/2017, de 31 de 
outubro de 2017, de autoria do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal a criação de postos de coleta contínua do lixo 
eletrônico no Município; Indicação nº 886/2017, de 31 de outubro de 2017, de 
autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja fornecido aos agentes de saúde e aos agentes de 
endemas do Município, kits de EPI( Equipamento de Proteção Individual) 
contendo bolsa, camisa, boné árabe, protetor solar, máscara facial, luvas 
emborrachadas; Aquisição de um rotatório endodôntico  e profissional na 
fabricação de próteses ( protético), no CEO Municipal ( Centro de especialidades 
Odontológicas); Indicação nº 887/2017, de 31 de outubro de 2017, de autoria do 
Vereador José Mendes Almeida Cruz, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
que seja perfurado um poço artesiano na Escola Dom Pedro II em Duque de 
Caxias; Pedido de Providência nº 888/2017, de 31 de outubro de 2017, de autoria 
do Vereador Wildemberg Soares Guerra, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal a limpeza através do serviço de campina na rua Governador Antônio 
Balbino, Governador Almirante Leo Ferreira, rua Beira Rio, Alan Kardec e Coelho 
Neto no bairro Jardim Caraípe; Moção de Congratulação nº 42/2017, de 24 de 
outubro de 2017, de autoria do vereador Joris Bento Xavier, ao Radialista Jotta 
Mendes; Moção de Congratulação nº 43/2017, de 24 de outubro de 2017, de 
autoria do vereador Joris Bento Xavier, ao Radialista Edvaldo Alves; Moção de 
Congratulação nº 44/2017, de 24 de outubro de 2017, de autoria do vereador 
Joris Bento Xavier, ao Radialista Tyago Ramos; Moção de Congratulação nº 
45/2017, de 30 de outubro de 2017, de autoria do vereador Ronaldo Alves 
Cordeiro, a Igreja Batista Belém de Teixeira de Freitas, na pessoa do pastor Joel 
de Matos Dutra, e aos membros e aos membros e congregados, pelos motivos 
supracitados; Projeto de Lei do Legislativo nº 43/2017, de 31 de Outubro de 
2017, de autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, “Dispõe sobre a 
utilização obrigatória da rede SUS para ocupantes de cargos políticos e de 
direção”; Requerimento nº 47/2017, de 31 de outubro de 2017, de autoria do 
vereador Jonathan de Oliveira Molar, requer informações e documentos sobre 
número de partos anual, mês a mês; Consultas e demais procedimentos; 
Números de gestantes que tiveram acompanhamento no parto e no pós- parto 
(UMMI); Pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, Comissão 
de Saúde, Educação, Lazer, Cultura e Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo 
nº 25/2017, de 28 de agosto de 2017; Neste instante, o Senhor Presidente, 
convidou o Senhor Dermival Pires,  Diretor da Cultura para compor  mesa e 
passou a apalavra ao Senhor Lúcio Antônio de Oliveira, Gerente de 
Desenvolvimento Territorial do Banco do Nordeste, para usar da palavra em 
tribuna popular,  que informou a casa da existência da Lei Federal nº13.340, de 
Dezembro de 2016, que a mesma previa descontos de até 85% para liquidação 
de operações contratadas até dezembro 2006 e 40% de 2007 até 2011, que tais 



índices ainda não foram alcançados para regularização de tais dividas do 
pequeno agricultor, e solicitou do legislativo para que encaminhasse ao Poder 
Executivo para que a inadimplência da agricultura familiar em Teixeira fosse 
resolvida e se colocou a disposição desta casa encaminhando modelo do 
projeto. Após o Senhor Presidente convidou o Senhor Lúcio para compor a mesa 
diretora e informou que passaria a trabalhar único expediente e passou a palavra 
aos ORADORES INSCRITOS, e na oportunidade fizeram uso da tribuna: o 
Vereador Valci Vieira dos Santos saudou a todos. Iniciou o pronunciamento 
falando da importância da Campanha de conscientização do Novembro Azul, e 
solicitou deliberação para realização de audiência pública a sobre o câncer de 
próstata aos funcionários da Câmara, comentou que a Comissão da qual ele 
fazia parte estava acompanhando as ações do PME - Plano Municipal de 
Educação, convidou a população para um congresso que ocorrerá nos dias 05 
e 06 de Dezembro. O Vereador Juvenal de Etelvina Laureano  saudou a todos. 
Iniciou o seu pronunciamento falando da importância da policlínica em Teixeira 
de Freitas, mencionou as obras do PAC que se iniciou na gestão passada, falou 
das proposições de sua autoria e importância das mesmas, finalizou 
parabenizando os membros da Igreja São Pedro pelo trabalho realizado a frente 
dos casais e convidou aos presentes para o grupo de oração Dom de Deus. O 
Vereador Wildemberg Soares Guerra saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando das proposições de sua autoria, falou das pessoas que 
recebiam por produtividade no Contra-cheque, mencionou um índice triste da 
Bahia sobre homicídio, falou sobre o Disep, Distrito Integrado de Segurança 
Pública no Município de Itamaraju que era um absurdo, mencionou a quantidade 
de município que policlínica em Teixeira iria atender que era inadmissível, 
finalizou falando da importância do novembro azul. O Vereador Antonio 
Marques Ferreira da Silva saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento 
falando do trabalho do Senhor Dermival Pires pelo trabalho desenvolvido frente 
ao departamento de Cultura, falou das proposições de sua autoria e da 
importância das mesmas. O Vereador Joris Bento Xavier saudou a todos. 
Iniciou o pronunciamento agradecendo ao povo por ter confiado a ti um mandato, 
fez retrospectiva dos 10 meses de mandato da gestão desta Casa, questionando 
qual o papel real do Vereador na comunidade, que faltava integração do 
Executivo e Legislativo, que esta casa precisava acordar em quanto ainda havia 
tempo. O Vereador Jonathan Olivera Molar saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando de todas as pessoas que faleceram e os que ainda 
estavam na fila de espera no Hospital Municipal, que era lamentável,  mencionou 
as proposições de sua autoria, enfatizando o projeto de obrigatoriedade de os 
membros do corpo político  usarem o SUS,  foi aparteado pelo Vereador Marcilio 
Carlos Goulart, finalizou mencionando uma frase de Gandhi, “seja a mudança 
que você quer no mundo” . O Vereador Ronaldo Alves Cordeiro saudou a 
todos. Falou das proposições de sua autoria, parabenizou o Prefeito Municipal 
pela busca incessante da melhoria da saúde em Teixeira de Freitas, que esta 
gestão buscava uma educação forte, foi aparteado pelo Vereador Marcilio Carlos 
Goulart. O Vereador Leonardo Feitoza da Silva saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando sobre a sua busca de obras através da sudesb para o 
esporte em Teixeira de Freitas, e mencionou as proposições de sua autoria e da 
importância das mesmas, finalizou falando da campanha de conscientização do 
Contra o Câncer de próstata, o Novembro Azul. O Vereador Marcilio Carlos 
Goulart saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento parabenizando o 



Departamento de Cultura do Município e a iniciativa voltada para agricultura 
familiar do Banco Nordeste, falou da passagem do dia do servidor público, 
mencionou proposições de sua autoria, falou da importância da campanha 
nacional contra o câncer de próstata, no Novembro Azul, disse que a Empresa 
de transporte público, a Santa Clara precisava respeitar o usuário, 
principalmente os portadores de deficiência e os idosos. O vereador Adriano 
Santos Souza saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento parabenizando o 
Diretor de Cultura, pelo trabalho desenvolvido, falou sobre das proposições de 
sua autoria, mencionou a grandeza da campanha do Novembro Azul,  
parabenizou ao secretário de obras e serviços públicos pelo trabalho que 
realizado. O Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo saudou a todos.  
Iniciou o seu pronunciamento parabenizando o Diretor de Cultura, pelo trabalho 
realizado, falou das proposições de sua autoria e importância das mesmas. 
Neste instante, o Presidente passou a trabalhar na ORDEM DIA, quando 
solicitou autorização dos vereadores presentes para votar em bloco as 
Indicações, Pedidos de Providências e moções sendo portanto, autorizado, o 
Senhor Presidente submeteu-os a votação do plenário que foram aprovados pela 
maioria. Após, o Senhor Presidente submeteu a votação do plenário: o 
Requerimento nº 47/2017, de 31 de outubro de 2017, de autoria do vereador 
Jonathan de Oliveira Molar, requer informações e documentos sobre número de 
partos anual, mês a mês; Consultas e demais procedimentos; Números de 
gestantes que tiveram acompanhamento no parto e no pós- parto (UMMI) que 
foi aprovado por maioria; Os Pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, Comissão de Saúde, Educação, Lazer, Cultura e Turismo ao Projeto 
de Lei do Legislativo nº 25/2017, de 28 de agosto de 2017  que forma aprovados 
por maioria e o Projeto de Lei nº 25/2017, de 28 de Agosto de 2017, de autoria 
do vereador Jonathan de Oliveira Molar, “Dispõe sobre a divulgação das 
listagens dos pacientes que aguardam por consultas com especialistas, exames 
e cirurgias na rede pública do município de Teixeira de Freitas e dá outras 
providências” que foi aprovado por maioria. Nada mais havendo a tratar, o 
Senhor Presidente declarou encerrada a presente reunião. E para constar, eu, 
Leonardo Feitoza da Silva, primeiro secretário, lavrei a presente ata que, depois 
de discutida e aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais 
vereadores presentes que com ela estiverem de acordo. Plenário Francistônio 
Alves Pinto, 1º de novembro de 2017. 
 

 

 

 

 

 

 

 


